

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO

WT/MIN(99)/ST/133
2 de diciembre de 1999

(99-5344)

CONFERENCIA MINISTERIAL
Tercer período de sesiones
Seattle, 30 de noviembre - 3 de diciembre de 1999

Original: inglés

GEORGIA

Declaración de la Excma. Sra. Tamar Beruchashvili, Ministra de Comercio y Relaciones Económicas Exteriores

(en calidad de observador)

Es para mí un honor poder representar a Georgia, un Miembro que accedió recientemente a la Organización Mundial del Comercio. Nos complace particularmente que nuestro acceso a la OMC tenga lugar en un momento en que la misma Organización emprende una nueva e importante iniciativa destinada a ampliar el comercio mundial e inicia una nueva ronda de negociaciones.

En primer lugar, desearía expresar la satisfacción de mi país por toda la buena voluntad que se le demostró y la ayuda concreta que le proporcionaron los Miembros y el personal de la Secretaría durante el proceso de adhesión.

La adhesión de Georgia constituye una etapa importante de nuestra transición de República Soviética a Estado independiente y plenamente democrático, con una economía de libre mercado orientada hacia Europa y el mundo occidental.

Georgia inició el proceso de adhesión con la firme decisión de adoptar los principios de una economía moderna y abierta. Nuestros tipos arancelarios eran ya bastante bajos. Nuestra economía estaba ya fundamentalmente abierta a las inversiones extranjeras y a la prestación extranjera de servicios. Estos elementos facilitaron las negociaciones, que se concluyeron en menos de 18 meses a partir de la fecha de la primera reunión del grupo de trabajo. En un momento en que la OMC está estudiando la forma de alentar y ayudar a los países que se encuentran actualmente en proceso de adhesión, creo que el ejemplo de Georgia nos muestra que con una firme voluntad política y una asistencia técnica adecuada (ambas necesarias) el proceso de adhesión puede concluirse en un período de tiempo razonable y sin comprometer las normas de la OMC.

Georgia está deseando participar plenamente en los esfuerzos de la OMC por ampliar el comercio internacional. Hemos aceptado prácticamente todas las iniciativas sectoriales y los acuerdos plurilaterales. Somos partidarios de que se establezcan acuerdos razonables en materia de medio ambiente y de trabajo.

Aun cuando el PNB per cápita en Georgia es inferior al de muchos países en desarrollo, estamos dispuestos a apoyar la aceleración de la globalización y la liberalización, así como a examinar los nuevos temas de la "Ronda del Milenio".

Esperamos que en las próximas negociaciones se profundicen y refuercen las disciplinas de la OMC en muchas esferas, y a ese fin contribuiremos con nuestra labor. Respaldamos en particular el mecanismo de solución de diferencias, pues supone un medio eficaz de proteger los intereses de pequeños países como el nuestro.

La OMC ofrece a las pequeñas economías la oportunidad de formar parte de la comunidad comercial a nivel mundial. Sin embargo, un mayor contacto con las tendencias a la globalización también conlleva determinados peligros. Georgia cree que la asistencia técnica facilitada a través de la OMC o, a nivel bilateral, por los países desarrollados Miembros de la OMC constituye un importante mecanismo de protección de las pequeñas economías frente a esos peligros. Instamos a los Miembros destacados de la OMC a que fortalezcan y desarrollen al máximo esos programas de asistencia técnica.

El Excmo. Presidente Shevardnadze declaró recientemente que sería imposible que algún país, por más fuerte que fuera, resolviera por sí sólo los desafíos que se nos plantean hoy en día. Únicamente mediante el esfuerzo colectivo de todas las naciones podemos lograrlo. El desarrollo armonioso y previsible del comercio a nivel mundial se convertirá en uno de los principales mecanismos para mejorar el nivel de vida de todos los pueblos y, por consiguiente, en una de las principales garantías de paz en el mundo.
